

# あ・し・た

R 8・1・13  
文責 松浦

## あけましておめでとうございます！

2026年、令和8年が幕を開けました。

坂本小学校にとって、また皆様にとって素敵な一年となりますことを心よりお祈りいたします。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。



## 3学期始業式

1月8日（木）、氷点下の寒い中、子どもたちが登校しました。元気な様子を見て職員一同とても嬉しく思いました。

1時間目、ストーブで暖かくした視聴覚室で始業式を行いました。代表の4年生が作文を発表しましたので紹介します。

### 「3学期にがんばりたいこと」

みなさんは、3学期にがんばりたいことはありますか？私は、3学期にがんばりたいことが4つあります。

1つ目は、算数の計算をがんばりたいです。私は算数が苦手なので、そのために、コツコツ練習して、計算の問題をはやくとけるようにがんばりたいです。

2つ目は、字をていねいに書いておぼえることです。私は、習いごとで習字を習っていますが、もっと字がうまくなっておぼえたいです。そのためには、練習がひつようだと思います。だから、私は、漢字ノートに字を書くときは、字をていねいに書いて、苦手な漢字を書き、おぼえられるようにがんばりたいです。

3つ目は、あいさつをしっかりすることです。大きな声ではっきりと言えるようになりたいです。私は、あいさつは、まほうの言葉だと思います。あいさつをすると、相手も自分も心が温かくなるからです。

4つ目は、整理整とんです。私は、整理整とんが苦手なので、3学期は、引き出しやたなの整理ができるようにがんばりたいです。もちろん、家でも整理整とんができるようにがんばり



たいです。

この4つの目標をめざして、3学期もがんばりたいです。

休み明けでしたが、上手にはっきりとした言葉で発表できました。みんなそれぞれに目標をもってコツコツと努力してほしいなと思います。

校長からは、干支（午）にちなんだ諺や慣用句を使って次のことを伝えました。

### 「馬の耳に念仏」

相手によい話をしても、そのありがたみが分からず、ただ聞き流してしまうこと

（先生、友だち、家族など）人の話は素直な心で聞きましょう。自分の気持ちも上手に相手に伝えられるといいでですね。

### 「馬を水辺につれていくても

### 水をのませることはできない」

イギリスの諺で、馬を水のところに連れて行くことはできませんが、馬が水を飲むかどうかは馬自身が決めることがあります。

周りの人がいろんな機会を与えることはできるが、最終的にそれを実行するかどうかは本人のやる気次第であるという教訓。すすんで行動しましょう。

### 「馬力をかける」

仕事や勉強などに今まで以上に力を注いで取り組むこと。何事にも一生懸命に取り組みましょう。

その他、「相手意識」をもち、目を見てあいさつしてほしいことも伝えました。

### 相手意識（あいていしき）

#### 相手のことを考えて行動する

み  
見て  
あいさつ

つたわる  
あいさつ

へんじ  
返事  
反応  
はんのう

各学級では、冬休みの思い出を報告したり、3学期の目標を決めてカードに書いたりしていました。短い3学期ですが、きっと充実した意義ある学期となることでしょう。

## わくわくランチ

今回は、いきいき教室（放課後子ども教室）の先生方をお招きしました。一緒に給食を食べた後は、いつものように「きらきら班」ごとに分かれ、先生方とゲームやクイズ、おしゃべりを楽しみました。いきいき教室の先生方、いつもありがとうございます！



## 歳末助け合いの募金

社会福祉協議会の方が、坂小で集めた募金を受け取りに来てくださいました。代表児童が手渡すと「大切に使わせていただきます」と答えてくださいました。各ご家庭のご協力をありがとうございました。



## 1・2月の主な行事

### 【1月】

- 8日（木）3学期始業式
- 15日（木）町学力テスト
- 20日（火）給食感謝集会
- 23日（金）スキー教室（5・6年）
- 28日（水）雪遊び（1・2年）

### 【2月】

- 6日（金）五ヶ瀬中学校入学説明会
- 12日（木）避難訓練（火災）
- 19日（木）わくわくランチ  
(学校運営協議委員さん)
- 27日（金）参観日

## 五ヶ瀬の冬

朝、子どもたちの登校を迎えると、見守りの佐藤博明さんが「今朝は、（マイナス）-8°Cです」と教えてくださいました。



プールを上から眺め「凍ってる！」と驚いたり、学校玄関前の池の表面を足でつついてみたりする子どもたちを見て、「昨年もこの時期に見た光景だな」と思い出すと同時に、いよいよ五ヶ瀬の本格的な冬の到来に、寒さ対策の心構えをしたところです。



学校では、ストーブをつけて暖かい教室で勉強をしたり昼休みは外で元気に遊んだりしている子どもたちです。

## 手洗いで感染症予防

報道等でインフルエンザの感染注意が呼びかけられていますが、坂小でも養護教諭が子どもたちへ手洗いの指導をしています。始業の日には、(株)Biore さんが出している「あわあわ手洗いの歌」で練習をしました。おねがい洗い・かめさん洗い・お山洗い・おおかみ洗いなど、様々な洗い方があります。上手に手洗いをして元気に過ごしてほしいです。

